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Abstract  

This study aimed at presenting the importance of transformational 

leadership , by ways of detection of the level of transformational leadership 

behavior in  “sonelgaz” company , and  identifying the relationship of this 

behavior with job performance level of subordinate  employees.  

So that , researcher, In order to achieve the objectives of the study, had 

developed an instrument to measure the level of transformational leadership 

behavior , covering (04) major dimensions (Four I’s) of Transformational 

leadership contained in Multifactor Leadership Questionnaire(MLQ) prepared 

by M.Bass & J.Avolio : Idealized Influence (Attributs+Behavior) (II), 

Inspirational Motivation (IM) , Intellectuel Stimulation (IS)  , Individual 

Consideration (IC) . To identify the level of job performance of subordinates , 

the researcher constructed an instrument through some basis and elements on 

which the society bases on, in evaluating its employees .  

It appeared from the views of the subordinates of the regional 

Directorate of distribution of Constantine, that their superiors have a relatively 

high level of transformational leadership behaviors, and the same applies  to the 

four dimensions (Four I’s), and that the level of job performance is relatively 

high. The statistical results also indicated  a positive correlation  between the 

level of transformational leadership of supervisors and  the level of job 

performance of subordinates, and it is the same relationship for each of the four 

dimensions (Four I’s) and job performance level of employees.  

 

 

Key words : 

transformational leadership , Idealized Influence , Inspirational 

Motivation , Intellectuel Stimulation , Individual Consideration , job 

performance . 
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Cette étude a eu pour objectif  de mettre en relief l’importance 

théorique et pratique du leadership transformationnel , en ce sens qu’elle 

fait partie des théories contemporaines qui ne fut pas suffisamment 

étudiée au niveau locale , et ce à travers la prise en connaissance de la 

réalité du  comportement transformationnel des leaders au niveau de la 

Société Algérienne de l’Electricité et du Gaz «Sonelgaz »,et de la nature 

du rapport relationnel entre le niveau de ce comportement chez les chefs 

de service et le niveau de performance des agents subordonnés .     

Ainsi , le chercheur a construit un outil pour mesurer le niveau du 

comportement du leadership transformationnel , à travers les quatre dimensions 

(Four I’s)  proposés par Bass & Avolio dans le Questionnaire du Leadership 

Multifactoriel(MLQ), qui sont : l’Influence Idéale (attributs + comportement) 

(II) , la Motivation Inspirationnelle (IM), la Stimulation Intellectuelle (IS) et la 

Considération Individuelle(IC). Comme il a   construit   un outil pour mesurer le 

niveau du performance à travers les paramètres et les critères sur lesquels 

compte la société pour l’évaluation du rendement de  ses agents . 

Et il s’est avéré d’après les avis des travailleurs sans 

responsabilité  hiérarchique à la Direction Régionale de la Distribution 

constantine, que leurs responsables ont un niveau relativement élevé en 

ce qui concerne le comportement du leadership transformationnel , et il 

en est de même pour les quatre dimensions citées précédemment , et que 

leur niveau de performance est relativement élevé . Comme les résultats 

statistiques ont montré qu’il y a un rapport corrélationnel positif entre le 

niveau du comportement du leadership transformationnel des 

responsables et le niveau  de performance des agents , et il en est de 

même pour chacune des quatre dimensions et le niveau de performance 

des agents . 
 

 

Mots clés : 

Leadership Transformationnel , Influence Idéale , Motivation 

Inspirationnelle , Stimulation Intellectuelle , Considération Individuelle , 

Performance .  

 


